

ms

ARTX. E.I./S.E.V. 

Saila

Agiri Zk.

SOCIEDAD DE ESTUDIOS VASCOS

=====

Reunión de su Junta.-Acerca de la bandera vasca.-Los Cursos de Verano y el Bilingüismo.-Otros asuntos.

Se ha reunido en la sala de claustros del Instituto Vizcaino de 25. Enseñanza en Bilbao, la Junta Permanente de la Sociedad de Estudios Vascos.

Comunicó el presidente con sentidas palabras el fallecimiento de D. Gregorio de Mujica miembro de la misma, a cuya memoria se acordaron homenajes. Según disposición reglamentaria correspondía cubrir la vacante de Vicesecretario de la Sociedad y la Junta acordó unánimemente designar para tal cargo a D. Fausto Arocena tan compenetrado con la vida de Eusko-Ikaskuntza y con la tradición del fallecido Sr. Mujica.

Se dió cuenta de una consulta del Ayuntamiento de Durango, acerca de la bandera vasca que ha de ondear en el mismo juntamente con la española, sin que ello de lugar a interpretación de carácter político; acordándose comunicar a dicho Ayuntamiento una relación de hechos de los que se desprende que el uso ya muy generalizado aun en Francia y fuera del País Vasco de la actual bandera conocida como vasca, no supone idea alguna partidista, sino una expresión de la unidad espiritual de los vascos.

Trató también la Junta de varias publicaciones de libros. Fueron leídas las actas de constitución de la Delegación Correspondiente de la Sociedad en Buenos Aires, establecida en los locales del Centre Laurak-Bat y se acordó comunicar las más expresivas gracias para cuantos, de acuerdo con los deseos de Eusko-Ikaskuntza, la han constituido, esperándose que dicha Delegación ha de rendir un gran provecho para los fines sociales.

Se comunicaron a la Junta los resultados de los Cursos de Verano de la Sociedad celebrados en San Sebastián y últimamente en Bilbao, con la cooperación de ilustres profesores y conferenciantes, aumentando cada año la importancia de dichos Cursos. También se han celebrado en San Sebastián y en Bilbao los exámenes de lengua vasca, con los resultados ya hechos públicos.

Igualmente se dió cuenta de la labor realizada por la Comisión de Enseñanza Primaria y de los libros que ha publicado en lengua vasca para uso de las escuelas. También de las conferencias sobre bilingüismo escolar, celebradas en San Sebastián y Bilbao con gran concurrencia de maestros y demostraciones prácticas de los excelentes resultados logrados ya en los niños con ensayos privados del sistema bilingüista. La Junta acordó un aplauso a la Comisión organizadora de estas conferencias y de acuerdo con su presidente transmitir al Sr. Ministro de Instrucción Pública las conclusiones acordadas en las mismas y cuyo cumplimiento depende de dicho Ministerio, para la implantación del bilingüismo sin quebrantar ningún derecho.

Trataron también las reuniones de las Juntas Generales que debe celebrar la Sociedad en 1932, acaso acompañadas de un Congreso u otros actos culturales y que correspondería tuvieran lugar en Navarra, deseando la Junta Permanente la mayor participación de los socios en dichos actos como igualmente en toda la función de la Sociedad. Se acordó que los Vocales de la Junta recojan impresiones para resolver sobre el asunto en la próxima reunión de Diciembre.

Finalmente se dió cuenta de la excursión organizada por el Museo Vasco de Bayona para conocer los centros del arte y los estudios Vascos en Guipuzcoa y Vizcaya, durante los días 7 y 8 del actual, con asistencia de importantes personalidades del país vasco-francés y dirigida por la Sociedad, terminándose con la visita a la Biblioteca de esta en el Palacio de la Diputación de Guipuzcoa.

=====